

# EL FARO

Año VII. - Número 1.743

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 29 de Mayo de 1940

## LORD CHURCHILL

La situación de las tropas aliadas, es **se abstiene de enjuiciar la resolución del Rey Leopoldo**

sumamente comprometida, dijo, pero aun

a través de desastres y dolores, el triunfo final, será nuestro

Londres, 28. — El Primer Ministro Churchill ha hecho ante la Cámara la siguiente declaración:

"Ayer, el Rey de los belgas, envió plenipotenciarios al Mando alemán, para negociar la cesación de las hostilidades en el frente del Oeste.

Inmediatamente los Gobiernos británico y francés, ordenaron a sus Generales que se inhibieran de esta acción y prosiguieran las operaciones que llevaban a cabo.

El mando alemán admitió la oferta del Rey Leopoldo y el Ejército belga cesó en su resistencia a las cuatro de la madrugada.

No es mi intención indicar en estos momentos a la Cámara, el juicio que nos merece la actitud del Rey de Bélgica en su calidad de Jefe Supremo de su Ejército.

Este Ejército ha luchado con gran bravura y ha sufrido e infligido elevadas pérdidas. El Gobierno belga ha manifestado su oposición a la decisión tomada por el Rey y ha declarado que, como único Gobierno legítimo de Bélgica, está decidido, de acuerdo con lo que repetidamente anunció a continuar la guerra al lado de los aliados, que acudieron en auxilio de su país, tan pronto como fueron requeridos a ello.

La situación del Cuerpo expedicionario británico — añadió — así como la de los Ejércitos franceses, comprometidos en la batalla y atacados por tres lados, por el momento es sumamente grave. La rendición del Ejército belga, en estas condiciones, aumenta aún el peligro en que se encuentran; pero nuestras tropas tienen una elevada moral y combaten con la mayor disciplina y tenacidad.

Por ahora debo abstenerme de dar detalles sobre la poderosa ayuda que les presta la flota y la aviación. Espero poder hacer una declaración general, cuando el resultado de la intensa batalla que se libra se conozca.

No estoy en condiciones de hablar hasta principios de la semana próxima. Entre tanto, la Cámara debe prestarse a recibir duras y fuertes noticias.

Terminó diciendo:

Ahora quiero añadir que, nada de lo que suceda en esta batalla puede relevarnos de nuestro deber de defender la causa — defensa en la cual nos hemos juramentado — ni destruir la confianza en nuestra fuerza, que, a través de desastres y dolores, nos ofrecerá la derrota final de nuestros enemigos." — EFE.

El agregado Naval cerca del

## Rey Leopoldo

Almirante Keller, regresa a Londres

Londres, 28. — El Almirante Keller, que hace dos semanas, fué nombrado Agregado naval cerca del Rey Leopoldo de Bélgica ha regresado a Londres por orden del Gobierno británico.

Al llegar ha manifestado: "Espero que no se enjuiciará la actitud del Rey de los belgas, hasta que se conozca todas las circunstancias." — EFE

HABLA POR RADIO EL MINISTRO INGLES DE INFORMACION

## DOFF COOPER

Elogia el comportamiento del Ejército belga que solo ha cedido ante una superioridad abrumadora, dijo. -

Siempre que hemos hecho frente al enemigo en aire, mar o tierra, hemos demostrado nuestra superioridad.

Londres, 28. — El Ministro de Información inglés, Doff Cooper, ha pronunciado esta noche un discurso por radio en el que ha dicho lo siguiente:

"Será necesario hacer cuanto podamos para retirar a nuestro Ejército de las posiciones que ahora ocupa; pero el Ejército que se retire no será un Ejército derrotado. La semana pasada hemos hablado del peligro en que se encontraba nuestro Ejército. Este peligro es grande esta noche. Al mismo tiempo dije con toda la fuerza que pude, que sean cuales fueren las vicisitudes de la guerra, incluso si los aliados perdieran esta batalla, no por eso habremos perdido la guerra.

La victoria final seguirá siendo nuestra. Hagamos frente a los hechos con confianza, y sin exagerarlos o desmentir su importancia.

Por muy grande que pueda ser el éxito enemigo en esta gran batalla, por rudo que sea el golpe que nos alcance, podemos recordar cuantas derrotas y cuantos golpes soportó Inglaterra, que al final supo convertir en victorias.

Todos recordamos los sombríos días de la gran guerra. La retirada de Mons. Un día tras otro, nuestras tropas resistían los ataques continuos del Ejército alemán sobre ellas, cuando el Gobierno francés se vio obligado a marchar de París a Burdeos. Podemos acordarnos del año segundo, en que los alemanes emplearon arteramente por primera vez los gases asfixiantes y en que nuestros hombres no tenían contra ellos, defensa alguna, por lo que parecía que los alemanes iban a infligirles la derrota. Recordemos también la campaña de submarinos de 1917, en que el enemigo hundía un barco por cada cuatro de los que salían o llegaban a este país. También la gran ofensiva alemana de marzo de 1918, en que el enemigo durante unos días arrolló a todo cuanto se oponía a su avance. En cada una de estas ocasiones pudo parecer a los pusilánimes que la guerra estaba perdida; pero nunca se perdió y estos acontecimientos que parecieron desastres, demostraron ser el prólogo de la victoria.

No intentaré explicar esta noche, cómo sucedió esto. No quiero discutir sobre cuales batallas fueron ganadas o perdidas. Dejaremos a los historiadores el estudio de señalar las causas que produjeron la victoria.

Nosotros no censuramos, sino que rendiremos elogios a los heroes de las batallas, que no han sido menos heroicas porque su Ejército no ha obtenido éxitos. El Ejército belga no podía continuar la lucha. Han luchado bravamente, han sufrido mucho y sólo han cedido ante una superioridad abrumadora.

Esta no es hora de críticas ni de recriminaciones. La hora es demasiado solemne y tenemos demasiadas otras cosas en qué pensar. En relación con esto os quiero pedir que no os dejéis influir por una de las formas más inicuas de la propaganda alemana, que es la de persuadirnos a que censuremos a los franceses y con vencer a éstos de que nos censuren a nosotros.

En tiempo de paz y en tiempo de guerra, Alemania ha seguido siempre la política de separar a Inglaterra de Francia. Ahora ha conseguido establecer una separación entre nuestro Ejército del Norte y el del Sur. No les ayudéis a conseguir otros éxitos creando una separación entre nuestros grandes pueblos:

Si alguien os dice: "Los franceses nos han abandonado", contestadle: "Sois un agente pagado por Alemania, o en caso contrario hacéis propaganda alemana gratuita. En ambos casos debéis callaros porque sois un

(Pasa a la última)

Los Agricultores Arroceros hacen entrega de un libro al ministro de la Gobernación, Sr. Serrano Suñer

Madrid, 28. — La Junta directiva de la Federación Sindical de Agricultores Arroceros de España, estuvo a primera hora de la tarde, en el despacho del Presidente de la Junta Política y Ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, al que hizo entrega del libro que la citada Federación le dedica, como recuerdo de su visita a Valencia, en el pasado mes de abril.

El libro lleva como título: "Horas de luz en la Albufera", 23 de abril de 1940.

En él se recoge el discurso que el señor Serrano Suñer, pronunció en la Albufera y el del día antes a los arroceros valencianos, anunciando la nueva estructura sindical de España.

Contiene además unas fotografías del mismo acto y catorce fotos originales de pintores valencianos, reproducciones del ciclo de las labores arroceras. El libro está encuadernado lujosamente.

Hizo el ofrecimiento el Presidente de la Federación, don Francisco Ramón Rodríguez, y el Ministro les dió las más expresivas gracias por el recuerdo.

Al acto asistieron el Ministro de Hacienda, el Subsecretario de Prensa y Propaganda, el Consejero Nacional Conde de Montarco, el Director General de Propaganda y la Secretaria Nacional de Auxilio Social, Carmen de Icaza.

## ALBANIA

dispuesta a ponerse en pie a una orden del DUCE

Roma, 28. — El Presidente del Consejo albanés, ha enviado al Conde Ciano el telegrama siguiente:

"Albania entera está dispuesta a ponerse en pie a una orden del Duce, para servir al Rey Emperador y a la gloria de la Italia fascista.

Os ruego que transmitáis a nuestro Jefe Mussolini, este sentimiento unánime del pueblo albanés." — EFE.

En el partido de desempate el Zaragoza vence por 4 a 2 al Athletic-Aviación

Barcelona, 28. — En el campo de las Cortes, se jugó el partido de desempate entre el Athletic Aviación de Madrid y el Zaragoza. Asistió el General Orgaz, y los miembros de las Federaciones. Arbitró Villalba.

A los once minutos Soladrero pasó a Primo, éste a Olivares, que, de cabeza envía el balón a Ruiz, marcando éste el primer tanto del Zaragoza. Se registran avances alternados; Primo envía a Olivares, y éste por bajo marca el segundo tanto.

Faltando poco para terminar el primer tiempo Ruiz cede a Olivares, que marca el tercero para los aragoneses.

La segunda mitad sigue con iguales características. Olivares pasa a Primo, que marca el cuarto para su equipo.

Elicegui consigue el primer tanto madrileño. Marin cometió una falta, siendo expulsado del campo. Deva tiró un penalty sin consecuencias.

Finalizando el partido, Campos lanzó un golpe de frente y la pelota entró en la portería contraria, anotando se el Athletic el segundo gol.

El partido terminó con cuatro a dos a favor del Zaragoza.—MENCHE-TA.

# Ceuta

## Campeonato de segunda categoría

### El D. Ceutí es vencido en Villa Nador por 2-0, quedando eliminado

El pasado domingo, tuvo lugar el encuentro eliminatorio en la Plaza de Villa Nador, entre el equipo titular y el Deportivo Ceutí.

El equipo del Villa inauguró un precioso campo.

Los 90 minutos de juego fueron de dominio del equipo de Ceutí, que parecía dispuesto a conseguir la victoria. Ante la avalancha del equipo farrastero el puerta local tuvo que emplearse a fondo, anulando todo esfuerzo contrario.

A pesar del dominio de los ceutíes en una rápida jugada, el interior izquierdo local, de formidable tiro, batió por vez primera al arquero caballa.

El segundo tiempo fué de idénticas características. Ya finalizando el encuentro y cuando parecía no se alentaría el marcador, la delantera local en un avance por el ala derecha, logra incrustar nuevamente el balón en la red, de tiro imparable de su interior izquierdo.

A los pocos minutos finalizó el encuentro con la victoria local por dos a cero. El partido fué dirigido por el señor Mena, del Colegio marroquí que tuvo una regular actuación.

Por el Villa Nador se distinguieron el interior izquierda y especialmente el puerta.

Del equipo ceutí todos por igual hicieron un buen partido.

Terminado el encuentro la Directiva del Villa Nador, ofrecieron un vino de honor al club visitante, siendo muy bien atendidos por el señor Interveniente local.

LL.

## ECO DE SOCIEDAD

### MATRIMONIO EN CORDOBA

El pasado domingo, en la parroquia de San Miguel, se celebró el enlace matrimonial de la Secretaría Provincial de la Sección Femenina de la Falange cordobesa Mary-Tere Morenza, con el reputado Médico Oculista del Instituto Oftálmico Nacional de Madrid Dr. D. José Gámez Núñez.

Bendijo la unión el Canónigo D. Francisco Navajas Camargo y fueron padrinos los padres del novio D. Juan Gámez, Comisario Jefe de Vigilancia y Secretario de Orden Público del Campo de Gibraltar y su esposa doña Luisa Núñez. Como testigos firmaron el Acta el General de Artillería Excelentísimo señor don Ciriaco Cascajo, el Alcalde de Córdoba D. Manuel Sarazá, el Jefe Provincial del Movimiento don Rogelio Vignote, el Secretario y varios Magistrados de la Audiencia, el funcionario de la Policía Armada de Madrid D. Andrés Torres Gámez y el Mé dico don Bartolomé Martínez.

En el local de la Sección Femenina primorosamente adornado con multitud de flores, se celebró un espléndido lunch, servido por la repostería del Círculo La Amistad, a cuyo final, el padrino con frases emocionadas y elocuentes agradeció las atenciones recibidas y el numeroso elemento joven organizó un animado baile con el sexteto que había amenizado el acto.

Los contrayentes salieron para Sevilla y otras capitales, deseándoles toda clase de venturas.

### Juventud de Acción Católica

Se invita a todos los afiliados del Centro y aspirantes, para que asistan a la procesión de la octava del Corpus, el próximo jueves a las seis de la tarde, que saldrá de la Santa Iglesia Catedral y hará el recorrido por la Plaza de Africa.

## Ayuntamiento de Ceuta

SECRETARIA

AVISO

Hasta las doce horas del próximo martes cuatro de Junio venidero, se admiten ofertas en pliego cerrado en esta Secretaría Municipal durante las horas hábiles de oficinas, para efectuar las obras necesarias de habilitación de una entrada por el Jardín al refugio civil del Grupo Escolar "Lope de Vega" con arreglo al pliego de condiciones facultativas que se encuentra de manifiesto en el Negociado de Obras de este Ayuntamiento.

Con las proposiciones se presentará carta de pago que acredite haber constituido en esta Caja Municipal, la cantidad de QUINIENTAS PESETAS, en concepto de fianza provisional.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta, 27 de mayo de 1940.

EL SECRETARIO, A. Meca.

AVISO

Hasta las trece horas del próximo martes cuatro de Junio venidero, se admiten ofertas en pliego cerrado en esta Secretaría Municipal durante las horas hábiles de oficinas, para las obras de terminación de una entrada por el interior del edificio del Grupo Escolar "Lope de Vega", al refugio civil del mismo, así como las de acabado e instalación de luz, con arreglo al pliego de condiciones facultativas que se encuentra de manifiesto en el Negociado de Obras de este Ayuntamiento.

Con las proposiciones se presentará carta de pago que acredite haber constituido en esta Caja Municipal, la cantidad de TRESCIENTAS PESETAS, en concepto de fianza provisional.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta, 27 de mayo de 1940.

EL SECRETARIO, A. Meca.

## El Patrón de Ingenieros

El próximo día 30 a las once de la mañana se celebrará en Transmisiones una misa en honor de San Fernando, Patrón del Arma de Ingenieros, y el día 31, a la misma hora, en la Iglesia de San Francisco tendrá lugar otra en sufragio de los Caídos.

Agradecemos la atenta invitación que para dichos actos se nos hace a la vez que prometemos nuestra asistencia.

## Anuncios breves

COMPRO y vendo muebles usados. Pasaje Recreo, 25.

MUEBLES, objetos ocasión compra y vende, Agencia Cherino. Cervantes, 8. Tel. 248.

CERTIFICADOS penales, pasaportes, todos documentos Agencia Cherino.

PERMANENTES Solriza. Peluquería Cecil. Trabajos a domicilio. Teléfono 240. F. Española, 56.

TAQUIGRAFIA, Sistema Boada. Sencillo, gran velocidad y lectura fácil. Agustina de Aragón, 3, 3.º

TAQUIGRAFO. La profesión más retribuida. Sistema Boada. El más sencillo y rápido. Agustina de Aragón, 3, 3.º

## Hospital de la Cruz Roja

Número premiado en el sorteo de ayer el 49.

ANUNCIE EN

"EL FARO".

## Cristalería fina Baterías de cocina ¡¡ A PLAZOS !!

PEDIDOS AL:



Modelo 8-13-5-40.

AGENTE GENERAL

Manuel Dutrás

Tetuán.

## Tetuan

### LETRAS DE LUTO

Como teníamos anunciado a las seis de la tarde de ayer se celebró el acto de conducir al cementerio católico los restos Bermejo, comendante de esta localidad y persona de excelentes condiciones morales que por su afabilidad y carácter le habían hecho granjearse numerosísimas simpatías en todos los medios sociales de la capital del Protectorado.

Según se esperaba constituyó una sentidísima manifestación de duelo. Precedido de la Cruz alzada y Clero, el cadáver encerrado en lujosa caja de caoba era llevado a hombros por amigos del extinto y familia. Seguía la presidencia del duelo acompañando al padre del finado, don Domingo Estop, los señores Carrión (F.), y González (J.) y otros familiares. Seguía una imponente muchedumbre integrada por infinidad de personas de todas las clases sociales tetuaníes y por último la carroza de respeto y varios coches.

Aun cuando el duelo se despidió en el lugar de costumbre, desfilando ante la presidencia todo el acompañamiento, fueron numerosas las personas que subieron hasta el cementerio acompañando los restos mortales.

Descanse en paz y reciba su familia, especialmente su esposa doña María Ruiz Hijano, hijita y padre don Domingo Estop la expresión de nuestro sentido pésame por la terrible desgracia, deseándoles resignación para sobrellevar tan dolorosa pérdida.

## Larache

LARACHE SE SUMARA AL HOMENAJE AL ILUSTRISIMO SEÑOR OBISPO DE GALLIPOLIS

A solicitud de gran número de católicos de esta ciudad, ha quedado abierta en la Misión Católica, una suscripción, con la que continuando la abierta entre los católicos de Tánger, se contribuirá a regalar al Ilustrísimo señor Obispo de Gallipolis, Rvdo. Padre Betanzos, las insignias de la Gran Cruz de Isabel la Católica, que el Gobierno del Caudillo y Generalísimo Franco, ha concedido, a tan alta jerarquía de la Iglesia en Marruecos.

Los católicos de Larache que deseen figurar en las listas de esta suscripción pueden hacer entrega de sus donativos, como ya hemos dicho anteriormente en la Misión Católica.

### HOSPITAL MILITAR DE LARACHE ANUNCIO

Hasta las diez horas del día 17 del próximo mes de Junio, se admiten ofertas en la Administración de este Hospital para la compra de los artículos necesarios al mismo y Enfermería Militar de Alcazarquivir, cuyo detalle se halla expuesto al público en las tablillas anunciadoras del Estable

cimiento y sitios de costumbre.

El pliego de condiciones se encuentra a disposición de los interesados en la Administración de este Establecimiento.

Larache, 25 de Mayo de 1940.—Por la Junta Económica.— El Capitán Secretario. — Manuel Sevilla S. Pantolija. — Rubricado.

V.º B.º — El Presidente. — Isidro Muñoz Greco. — Rubricado. — Sellado.

## BIBLIOGRAFIA

Hemos recibido un magnífico ejemplar del libro la Encarnación del Verbo, que constituye el primer tomo del curso completo de Teología.

El autor de dicha magnífica obra don Domingo de Arrese trata de poner al alcance del público español, en estas sus obras, la sagrada ciencia en la que España fué maestra universal y que después de varios siglos de olvido vuelve gloriosamente a nuestras Universidades.

Felicitemos con toda sinceridad a su autor, y esperamos que su obra tenga la gran acogida que merece.

Ha llegado a nuestra redacción un magnífico ejemplar editado por la revista religiosa "El Adalid Seráfico", de dicado a la Divina Pastora.

Está todo él lleno de interesantes trabajos literarios y de magníficas ilustraciones, habiéndose puesto un especial cuidado en su labor tipográfica.

Enviamos nuestra felicitación a los autores de los trabajos y especialmente a los Padres Capuchinos de Sevilla, directores de dicha magnífica publicación.





# EL REY DE BELGICA Y SU EJERCITO, CAPITULAN

Contra la opinión de la mayoría de sus ministros Leopoldo III adopta esta resolución para evitar que se derrame más sangre de belgas, inútilmente

El Führer ordena que S. M. el Rey y su Ejército sean tratados con todos los honores que merecen, su valor e hidalguía.

**INTERIN REY LEOPOLDO** Habitará en un castillo belga  
 fija su residencia el

Las fuerzas que han capitulado se aproximan a

**Medio millón de HOMBRES**

nes francesas que mantendrán el nuevo frente, siguiendo el Somme y el Aisne hasta alcanzar la línea Maginot, que está intacta.

El Cuerpo expedicionario británico y algunas divisiones francesas continúan en el Norte.

Ese grupo de los tres Ejércitos, bajo el mando del General Blanchard se encontraban en la zona de Dunkerque. Los Ejércitos francés e inglés defendían este puerto del Sur y Este y el belga, por el Norte.

Este Ejército belga es el que acaba de capitular sin condiciones por orden del Rey, sin prevenir a sus comandados, franceses e ingleses, para abrir el camino de Dunkerque a los alemanes.

He aquí que el Rey belga concede a la palabra alemana el mismo valor que a la de los aliados. El Rey Leopoldo III sin prevenir al General Blanchard, sin una conferencia, sin una palabra para los soldados franceses e ingleses, que a su llamada angustiosa habían acudido en auxilio de su causa, el Rey Leopoldo III de Bélgica ha rendido sus armas. Se trata de un hecho sin precedentes en la Historia.

El Gobierno belga, ha manifestado que la decisión del Rey ha sido tomada contra el sentimiento anónimo de los Ministros responsables y ha dicho que el Gobierno está dispuesto a poner al servicio de la causa común, todas las fuerzas de Bélgica de las que puede disponer aún. Sobre todo, el Gobierno belga, quiere organizar un nuevo Ejército, y cooperar a la obra de armamento de Francia.

En estos momentos, todos pensamos en nuestros soldados. Estos soldados han realizado en el frente un máximo esfuerzo diario durante estos dieciocho días. El ejemplo heroico de los jóvenes Generales franceses, ha servido para que todos se cubrieran de gloria.

Nuestros Jefes y nuestros soldados forman un bloque en el que todos tenemos puesta nuestra total confianza y que será mañana admiración del mundo.

Sabíamos que vendrían días difíciles. Estos días han llegado ya. Francia ha sido invadida cientos de veces; pero venció siempre. Ahora tenemos como estímulo nuestras valientes poblaciones del Norte.

A través de las duras pruebas se forjará la nueva Francia, que será más grande que nunca.

Nuestra fe en la victoria está incólume. Las fuerzas de nuestros soldados y de todos los franceses se han duplicado. Francia no ha estado nunca más unida que ahora.

Sobre la línea que acaba de establecer nuestro Generalísimo Weygand de completo acuerdo con el Mariscal Petain, sobre el Somme y el Aisne, nos mantendremos y por esto venceremos. — EFE.

EL NUMERO DE NUESTRO TELEFONO ES EL

7-9-9

LA NOTICIA DE LA CAPITULACION DEL EJERCITO BELGA ES ACOGIDA EN BERLIN CON EXTRAORDINARIO ENTUSIASMO

Berlín, 28. — Con extraordinario entusiasmo fueron acogidas por el pueblo alemán las noticias dadas por radio sobre la capitulación del Ejército belga.

Con éste se ha logrado uno de los éxitos más grandes para las armas alemanas, como se desprende ya por el número de soldados que se han rendido, cuyo número se eleva a medio millón.

La cifra total de prisioneros belgas es por ahora imposible de fijar, ya que hay que agregar a este medio millón, los hechos con anterioridad. — EFE.

ALGUNOS DETALLES SOBRE EL ACUERDO DE LA CAPITULACION

Roma, 28. — El enviado especial de la Agencia Stefani comunica, desde una localidad del Rin, que la decisión de capitular fue tomada por el Rey Leopoldo III después de la reunión con los generales belgas, que tuvo lugar el lunes por la tarde.

Los Gobiernos de Londres y París, procuraron disuadirle desde hace una semana, de su decisión, pero Leopoldo III no quiso hacer verter inútilmente nueva sangre belga.

En una última conversación sostenida entre el Rey de Bélgica y el Comandante en Jefe de las tropas aliadas, General Blanchard, el Rey Leopoldo tomó su decisión.

Las tropas belgas ocupaban el frente de batalla del estuario del Escalda y también la zona occidental del puerto de Dunkerque.

El Rey Leopoldo ha dispuesto que trescientos mil belgas que se encuentran en Francia y que cumplen el servicio militar bajo el mando de Oficiales franceses, deben volver también a Bélgica.

La capitulación se decidió a las cuatro de esta madrugada y se comunicó a las 4.15 al Estado Mayor alemán, con el cual el Cuartel General belga, estaba ya en contacto desde las dos de la noche, por medio del Comandante alemán de Gante.

La decisión del Rey fue acogida con satisfacción por parte de las tropas belgas.

Leopoldo III tomó su decisión, estimando que era inútil para Bélgica el sacrificio de toda su nueva generación, por una causa que de antemano estaba ya comprometida.

Los ministros belgas, que se encuentran al servicio de Francia e Inglaterra, hicieron todo lo posible por disuadir al Rey; pero Leopoldo III fue inmovilizable.

El Primer Ministro Pierlot salió el viernes por la noche en avión para Londres, a fin de informar a Churchill acerca del estado de ánimo de su soberano.

También Reynaud marchó a Londres. Reynaud y Churchill pidieron a Weygand, en aquella misma noche, informes sobre la posibilidad de des-

encadenar una ofensiva en el sector de Amiens, pero el Generalísimo francés, contestó que era imposible. — EFE.

LOS MINISTROS BELGAS SE REUNEN EN PARIS Y DECIDEN LA CONTINUACION DE LA GUERRA

París, 28. — Conocida la decisión real de abandonar la lucha, los Ministros belgas se reunieron anoche para deliberar, en vista de lo anti-constitucional de la decisión real y para decidir la continuación de la lucha.

Este medio día se han reunido de nuevo los Ministros. Asistieron a la reunión los Presidentes del Senado y de la Cámara.

En la sesión se adoptaron las medidas de urgencia que exige la situación. — EFE.

EN LOS CENTROS MILITARES FRANCESES SE DECLARA QUE LA CAPITULACION DEL REY LEOPOLDO III ES UN HECHO PERSONAL

París, 28. — En los centros militares autorizados se declaraba esta mañana que la capitulación del Rey Leopoldo ha sido un acto puramente personal, cuya responsabilidad ha de recaer exclusivamente sobre él mismo.

Al mismo tiempo se dice que este acontecimiento de graves consecuencias se ha producido en el momento en que las tropas aliadas comenzaban a obtener éxitos locales, como el conseguido ayer tarde en el Aisne por las tropas británicas, actuando en cooperación con las fuerzas francesas, que alcanzaron un notable triunfo sobre las fuerzas alemanas muy superiores en número.

La operación a que anteriormente se alude se desarrolló sobre el flanco del eje de ataque alemán, contra los puertos de la costa y muy especialmente contra Calais, que anoche se defendía aún.

A pesar de la gravedad de la situación de las tropas británicas y francesas, continúan luchando con determinación y esta mañana se ocasionaron combates en todo el frente.

Continúan las operaciones de limpieza en el Somme, a pesar de la fuerte resistencia de los contingentes enemigos. Durante la tarde de ayer, así como durante la noche, los alemanes desencadenaron sobre ambas riberas del Mosa, un fuerte ataque, seguido de una multitud de golpes de mano.

Ambas tentativas fueron rechazadas con fuertes pérdidas. — EFE.

LAS TROPAS FRANCO-BRITANICAS CONTINUAN EL COMBATE

París, 28. — A pesar de la capitulación del Rey Leopoldo y la terminación de las hostilidades germano-belgas, comunica la Agencia Havas que las tropas franco-británicas continúan el combate.

Calais se defendía anoche todavía. — EFE.

LA SITUACION DEL EJERCITO FRANCO-BRITANICO DEL NORTE, AUNQUE GRAVE, NO ES DESESPERADA

París, 28. — La capitulación del

Rey Leopoldo — transmite la Agencia Havas — es tanto más grave, cuanto que se ha producido en momentos en que la situación del Ejército franco-británico del Norte, era difícil, pero no desesperada, según se ha declarado esta mañana en los centros militares franceses. — EFE.

EL CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, COMUNICA LA CAPITULACION DEL REY Y EL EJERCITO BELGA

Berlín, 28. — El Cuartel General del Führer comunica.

"Para evitar nuevos e inútiles derramamientos de sangre y la destrucción de su país, el Rey de Bélgica ha depuesto las armas, en contra de la voluntad de la mayor parte de sus Ministros.

Este Gobierno que es el primer responsable de la tragedia que se ha desencadenado en este país, parece seguir dispuesto a entregarse a sus inspiradores anglo-franceses.

El Führer ha ordenado que se guarden al Rey de los belgas y a su Ejército todas las consideraciones que merecen sus soldados que saben luchar valientemente y en vista de que el Rey no ha expresado ningún deseo personal, le será ofrecido un castillo en Bélgica, para que se instale en él, hasta que fije su residencia definitiva.

El número de soldados que capitularon pasan de los quinientos mil.

El Ejército alemán, insistirá ahora con más fuerza en aniquilar a los principales causantes de la guerra." — EFE.

EL REY BELGA ACEPTA LA RENDICION SIN CONDICIONES

París, 28. — El Cuartel General del Führer comunica:

"A consecuencia de la eficacia de las operaciones del Ejército alemán, el Rey de los belgas ha tomado la decisión de cesar en la resistencia insensata y ha pedido un armisticio.

El Rey ha aceptado la demanda de una rendición sin condiciones. Por consiguiente, el Ejército belga ha depuesto las armas y ha dejado de existir." — EFE.

REYNAUD DA CUENTA POR LA RADIO DE LA DECISION DEL REY BELGA

París, 28. — A las ocho de la mañana de hoy, el Presidente del Consejo de Ministros francés, Paul Reynaud, pronunció por la radio, el siguiente discurso:

Debo anunciar al pueblo francés un acontecimiento grave. Este acontecimiento se ha producido esta noche. Francia no puede contar ya con el concurso del Ejército belga. Los Ejércitos francés y británico combaten solos en el Norte, contra el enemigo.

Sabéis cuál es la situación, a consecuencia de la ruptura de nuestro frente en el 14 de mayo.

El Ejército alemán se deslizó entre nuestro Ejército que se encontraba dividido en dos grupos en el Norte y otro al Sur.

En el Sur se encuentran divisio-

## COMUNICADOS OFICIALES

### ALEMAN

**Nuevos avances, conquistando ciudades importantes. -- La aviación actuó intensamente. -- Barcos de guerra y transportes hundidos y averiados. -- Las lanchas torpederas tuvieron éxito en su actuación.**

Berlín, 28. — Parte oficial del Alto Mando del Ejército alemán:

"La gran batalla de Flandes y Artois ha llegado a su punto culminante. Después de un violento ataque, nuestras tropas han roto la resistencia, en parte muy enérgica y han rechazado a los Ejércitos enemigos a una zona de terreno cada vez más estrecha.

Nuestras fuerzas aéreas han vuelto a dejar sentir su eficacia, actuando en todas las operaciones, con éxitos considerables. Frente al Ejército belga hemos ganado mucho terreno después de duros combates y nuestras tropas se encuentran a diez kilómetros de Brujas y ante Thourout.

Hemos llegado a Thielt y capturado un grupo de artillería enemiga después de un combate cuerpo a cuerpo.

Como ya se ha anunciado, al reconocer su situación desesperada, el Ejército belga, bajo el mando de su Rey e integrado por unos cuatrocientos mil o cuatrocientos cincuenta mil hombres, ha depuesto las armas.

Las tropas alemanas prosiguen la batalla contra los ingleses y franceses cercados.

Al Norte de Valenciennes nuestras tropas han atravesado, en un amplio frente, las fortificaciones fronterizas de Francia y han pasado el canal del Escalda por el Aisne.

Han sido tomados Orchies y Douai. El Mayor Boheme, Comandante de un batallón de Infantería se ha distinguido notablemente en los combates, que han dado por resultado estas victorias.

El enemigo ha sido rechazado en todas las líneas del Oeste y la Bassée, Nerville, Hazsbruck y Bourgeville han caído en poder de las tropas alemanas.

El Ejército aéreo bombardeó eficazmente los ferrocarriles y carreteras de Zeebrugge, Nieuport, Ostende y Dunkerque, las instalaciones de estos puertos y los barcos que se encontraban en ellos.

A consecuencia de estos ataques ha quedado destruido el puente marítimo de Dunkerque.

Entre Calais y Douver, un torpedero enemigo fué alcanzado por una bomba de gran peso.

En el frente Sur, en la región del Somme, fueron rechazados algunos ataques de los carros blindados enemigos, treinta de los cuales fueron destruidos.

Al Sur de Marignan hemos mejora

### Del discurso del ministro inglés de información

(Viene de la primera)

enemigo de los más peligrosos para la causa aliada".

Los tres hechos que os señalé la semana pasada, siguen siendo ciertos. El enemigo ha conseguido abrirse camino a través de nuestras líneas. Nuestro Ejército no ha sido derrotado. Siempre que hemos hecho frente al enemigo, en aire, mar o tierra, hemos demostrado nuestra superioridad.

El valor y la confianza en nuestro Ejército sigue intacto.

Terminó repitiendo las palabras de Churchill, sobre la lucha: "Inglaterra por la libertad del mundo." — EFE.

do nuestras posiciones y hemos rechazado violentísimos contraataques enemigos.

Las pérdidas aéreas del enemigo se elevaron ayer a noventa y un aparatos, de los cuales, 63 fueron derribados en combate, once por la D. C. A. y el resto destruido en el suelo. En un solo aeródromo fueron alcanzados quince aparatos. No han regresado a su base 23 aparatos alemanes.

Al Norte de Noruega la aviación alemana actuó también con gran éxito. En Bodoe fué destruida la emisora de radio y averiada otra y se derribaron dos aviones enemigos.

Las lanchas torpederas rápidas de la marina alemana destruyeron ante el litoral belga, como ya se ha anunciado en un comunicado especial, un contratorpedero y un submarino enemigos.

En la noche pasada otra lancha torpedera hundió un transporte de tres mil toneladas, completamente cargado.

La aviación británica ha continuado sus ataques sin plan, contra objetivos militares de la Alemania septentrional y occidental.

A consecuencia de estos bombardeos han resultado varios muertos entre la población civil." — EFE.

### FRANCES

**La situación se agrava en el Norte. -- Las tropas aliadas siguen luchando, con energía y resolución. -- En el Somme se desarrollan combates favorables para las fuerzas franco-británicas. -- La aviación actúa día y noche.**

París, 28. — Comunicado de guerra de esta mañana:

"La situación militar se ha agravado de un modo imprevisto en el Norte, a consecuencia de la capitulación del Rey de los belgas, cuyo Ejército luchaba al lado de las tropas británicas y francesas.

Estas, hacen frente a la nueva situación y siguen combatiendo. En el resto del frente no ha habido novedades dignas de mención" — EFE.

### Los jefes y oficiales de la 16 promoción se reúnen en el Alcázar y renovan su juramento a la Bandera

Toledo, 28. — Esta mañana se reunieron en las ruinas del Alcázar los Jefes y Oficiales de la 16 promoción de Infantería, asistiendo cincuenta y siete Jefes, figurando entre ellos, los Generales García Escámez y Badía.

Se dijo una misa, asistiendo el Obispo y autoridades. El General García Escámez, dirigió la palabra, expresando el motivo del acto, que era el reiterar la fe en la Infantería y volver a prestar ante la Bandera que juraron al salir tenientes hace 28 años. El juramento será motivo para seguir cumpliendo el deber de obedecer al Caudillo, sin escatimar sacrificio alguno a favor de España.

Terminó con vivas a España, al

## Disposiciones Oficiales

Madrid, 28. — El "Boletín Oficial" del Estado, publica una orden de la Presidencia del Gobierno por la que se dictan reglas para la cumplimentación del Decreto de 13 de mayo, sobre restricciones en el consumo de gasolina.

Los consumidores se clasificarán en las diversas clases, según el consumo que efectúen de este carburante.

Las Jefaturas de Industrias, servicios agronómicos y Comandancias de Marina, señalarán en las tarjetas de aprovisionamiento que facilitará la CAMPSA, el cupo necesario autorizado, al precio corriente de gasolina, con cuyas tarjetas, los interesados podrán retirar de una sola vez en las Agencias de CAMPSA los carnets de autorización de compra, correspondientes al cupo mensual asignado, medianamente los cuales y satisfaciendo en metálico el importe del precio correspondiente de la gasolina, les será entregada ésta en los surtidores. La Campsa y los demás servicios que intervienen a la vista de la documentación, expedirán las tarjetas de aprovisionamiento y fijará los cupos discrecionalmente.

A los taxímetros se les concederá un cupo, ajustándose puramente a las necesidades de su servicio. Los ómnibus, para el transporte de viajeros, no serán considerados como tales, sino a partir de una capacidad de doce viajeros como mínimo.

Los turistas extranjeros que penetren en España en vehículos matriculados en sus respectivos países, obtendrán a su paso por la frontera, la tarjeta de aprovisionamiento, con cupo de libre consumo y al precio de 1'25 pesetas el litro; pero haciendo el pago en moneda extranjera, de uso frecuente, al cambio oficial.

A su salida del país, los extranjeros entregarán sus tarjetas de aprovisionamiento.

Otra autorizando al Ministerio de Educación Nacional para disponer de un crédito que figura en los presupuestos del Estado, de un millón de pesetas.

París, 28. — Comunicado de la noche:

"La decisión tomada por el Rey de los belgas, ha permitido al enemigo reforzar su presión en el Norte, donde las tropas británicas y francesas combaten con enérgica resolución.

Nuestras tropas progresan en el Somme, en combates que se desarrollan favorablemente para nosotros. La aviación de bombardeo ha continuado día y noche su acción sobre las columnas y aeródromos enemigos.

En el resto del frente sin novedad." — EFE.

tas, para los patronatos de escuelas de enseñanza profesional y Técnica para el establecimiento de aprendizaje y pre-aprendizaje.

De Gobernación un decreto anulando la separación del Cuerpo de Investigación y Vigilancia del Comisario Jefe, Don Santiago Martín Bagueña.

El Ministerio del Aire publica un Decreto dictando normas para la reorganización de la industria aeronáutica.

De Obras Públicas un Decreto disponiendo que los contratistas que reanudaron las obras que tenían en ejecución al iniciarse el Movimiento desde la liberación hasta primero de noviembre del año 39, tendrán derecho al aumento del 13 por ciento. — MENCHETA.

Madrid, 28. — El "Boletín Oficial" del Estado publicará mañana órdenes del Ministerio del Aire, marcando las normas y convocando concursos de especialistas de la Escuela de Málaga.

También publicará una relación de personal admitido como alumnos al cuarto año de la Academia de Ingenieros aeronáuticos. — MENCHETA.

Madrid, 28. — Entre las órdenes que publicará mañana el Diario Oficial del Ministerio de Marina, figura una aprobación la entrega del mando del destructor "Melilla" y nombrando segundo Comandante y Jefe de construcción de la Escuela de Maquinistas, al Capitán de Corbeta, Don Angel Díaz Suardiaz. — MENCHETA.

Madrid, 28. — El "Diario del Ejército" publica hoy las siguientes disposiciones:

A propuesta del Alto Comisario de Marruecos, queda sin efecto el destino a la Mehal-la Jalifiana, del Rif del Capitán de Infantería Don Antonio Tajadara Goñi.

Césan en el destino que desempeñaban en comisión, en el protectorado de Marruecos, por haber causado baja en las unidades que se indican, los siguientes oficiales de Infantería:

Tenientes provisionales: Fulgencio Sánchez Linares, de la Mejznia marroquí.

Carlos Mendicuti, Mehal-la Jalifiana de Tetuán.

Miguel Espallargue, de Larache; Juan Silva Pérez de Gomara; José Coll, del Rif.

Alféreces provisionales: José Baltar, de la Mehal-la de Tetuán, Luis Felipe Juote Iriborre, Mejznia de Marruecos.

A propuesta del Alto Comisario pasan a los siguientes destinos en comisión los siguientes:

Antonio Castilla, Regulares de Tetuán al Servicio de Intervenciones, como Interventor adjunto administrativo.

Régulo Molino López, del Regimiento de Infantería 90, a la Mehal-la de Melilla.

Francisco Morelo, del 89 a ídem en Larache. Cipriano Meris, ídem a ídem. Nemesio Barragán, de la Academia de Infantería de Guadalajara a la Mehal-la del Rif. Pedro Merelo, de la plana Mayor de tropas de Ifni a la Mehal-la del Rif. Tenientes provisionales: Francisco Porta Díaz, del Batallón de Infantería 25 a la Mehal-la del Rif. — MENCHETA.

### Una división de la Escuadra española entra en Santander

Santander, 28. — A las nueve y media de la mañana entró la división de la escuadra, integrada por los cruceros "Canarias", "Almirante Cervera" y "Navarra", destructores "Almirante Antequera", "Ulloa", "Ciscar" y "Gravina".

En el crucero "Canarias" enarbola su insignia el Almirante Moreu. Las autoridades estuvieron a bordo para cumplimentar al Almirante y a la oficialidad, que devolvió la visita.

La ciudad se encuentra muy engalanada. En el Club Marítimo se celebró una comida. Mañana continuarán los agasajos. — MENCHETA.